See / nan 1978



LUCHA DERESISTEM-CIA POPULAR

RESPUESTA A LOS COMPAÑEROS REVOLUCIO-NARIOS DEL MAPO

806.6227

#### 1. - INTRODUCCION. -

A través de la edición de Enero de Venceremos órgano del Mapu, hemos recogido las críticas de ese Partido a las acciones de propaganda armada. Ellas se sintetizan en lo siguiente:

- a) Son acciones (las bombas) que el pueblo no puede sentir como suyas, porque no son masificables,
  no están ligadas a sus problemas mas concretos y no
  se corresponden con el actual nivel de organización
  y conciencia del movimiento popular. Muestran un
  camino que solo puede recorrer hoy un pequeño grupo
  de aventureros, fruto de su desesperación, y coloca
  a las masas como espectadoras pasivas, sin aportar
  en mayores niveles de conciencia y combatividad.
- b) Las acciones de propaganda armada desdibujan el camino de la Resistencia y le dan argumento a la propaganda antidictatorial para desacreditar el uso de la violencia por parte del pueblo. Y esa propaganda agarra en el pacifismo de muchos sectores del pueblo".
- c) Son acciones con las que se intenta reactivar el movimiento sindical desde fuera,lo cual es un camino ya fracasado. Buscan la reactivación con " detonantes externos ", con propaganda armada como

" varita magica ".-

La dirección de nuestro partido cree necesario que para llevar a cabo la discusión sobre el
tema, es necesario que no solo nos refiramos a la
colocación de bombas sino que ubiquemos la propaganda armada que ha venido desarrollando el MIR,
con logros y errores, en el constexto de la política militar de masas que debe tener un partido revolucionario del proletariade. Y yendo mas allá, apuntamos a la relación que existe entre el programa
del partido revolucionario, la plataforma de lucha
que agita en cada período de la lucha de clases, y
las formas de lucha con que impulsa esta plataforma.

1.- PROGRAMA, PLATAFORMAS Y FORMAS DE LUCHA

La revolucion proletaria es el objetivo programático del MIR. Este objetivo no cambia, no varía. Pero de acuerdo a las características de cada período, y teniendo como guía para la acción y como hilo conductor el objetivo ultimo: LA REVOLUCION PROLETARIA, nos fijamos también objetivos inmediatos, de acuerdo a las particularidades de este período. Estos objetivos inmediatos deben ser concordantes con el programa del MIR, deben ser concortes con el objetivo de la revolución proletaria, deben asegurar el futuro de la lucha proletaria. Por lo mismo tras la definición de los objetivos inmediatos (plasmados en una Plataforma de lucha), están tres cuestiones centrales:

- Estructurar la alianza de clases que permitirá realizar las tareas del partido revolucionario, de acuerdo al estudio de las clases sociales en Chile y del papel que cada una de estas juega.
- Elevar el nivel de conciencia y de organización y capacidad de combates de cada uno de los diversos sectores sociales de la alianza.
- Asegurar al interior de esa alianza, la hegemonfa del proletariado.

Al definir una Plataforma de lucha para el período, al agitar, como ahora, la lucha democrática independiente de la clase obrera y el pueblo, al impulsar la lucha de resistencia contra la dictadura, estamos recogiendo por una parte, las reivindicaciones mas sentidas de las masas, y por otra nos estamos planteando a través de la lucha de resistencia por los objetivos democratíces , avanzar en la constitución de la fuerza social revolucionaria que nos permitirá posteriormente emprender la tarea histórica: LA CONQUISTA DEL PODER.

¿Como debe impulsarse esta plataforma de lucha y cómo y de qué forma podrá lograrse el derrocamiento de la dictadura? Es el problema de las Formas de lucha , en el que hay que considerar:

-1) La correlación de fuerzas existentes.

-2) El estado de ánimo de las masas y la capacidad para recoger como suyas determinadas formas de lucha y de utilizarlas por si mismas.

Para medir estos factorse no es posible utili zar <u>criterios mecanicistas y estáticos</u>, y justa mente, la propaganda armada, bien desarrollada, puede y tiene que desempeñar un importante papel para mejorar la correlación de fuerzas a favor del pueblo y para fortalecer la fuerza social revolucionaria. El problema de la correlacion de fuerza, tiene que



ver con la capacidad que tienen las organizaciones revolucionarias y los sectores de vanguardia de la clase obrera, para enfrentar la represión y mantener en el tiempo esas formas de lucha y el estado de ánimo de las masas, tiene relación con la ligazón que existe entre las acciones de propaganda armada y los intereses de las masas, y con la posibilidad de que a futuro, las masas visualicen que es posible realizar por si mismas esas acciones, Si estas condiciones no se cumplen nos encontramos ante acciones vanguardistas . Pero en la medición de los factores que nos indican cuales son las formas de lucha correctas para un determinado periodo, es necesario emplear un razonamiento dialéctico y decidirse actuar DECIDIDAMENTE cuando luego del analisis de la situación concreta se establece que es posible y necesario llevar a cabo acciones de propaganda armada. -

# 111,- LA PROPAGANDA ARMADA COMO UNO DE LOS FACTORES DE CAMBIO EN LA CORRELACION DE FUERZA.

LLévamos mas de cuatro años de dictadura y la propia lucha de la clase obrera y el pueble ha ido demostrando que utilizando solamente las formas legales y semilegales de lucha son insuficientes. para luchar contra la dictadura.

Es evidente que para cambiar la correlación de fuerzas desfavorable para la resistencia, es necesario impulsar las formas LEGALES y SEMILEGALES de lucha, nuestro partido lo ha hecho y lo seguirá haciendo en el futuro. Y esas formas de lucha fueron las predominantes cuando aún no se producía la reanimación sindical, cuando la izquierda y los partidos estaban en un proceso de recomposición en su mayoría, cuando las vanguardias políticas de la clase obrera recién iniciaban el duro aprendisaje de la lucha de resistencia clandestina.

Pero a más de cuatro años de dictadura, desgajando el bloque social que inicialmente apoyo a Pinochet, con avances en el proceso de recomposición de los partidos populares, con una reanimación sindical en escenso sostenido, y que encuentra dificultades para su desarrrollo impulsando solo la lucha, y a la cual ya han tratado de meter en "una camisa de fuerza" (relegaciones, paralelismo sindical, etc.) domuestra que es necesario y posible a usar las formas de lucha ilegales, incluyendo formas de propaganda armada que consiguien elevar los niveles de conciencia, organización y combate de la clase obrera y la masa.

Estas formas de lucha no pueden ser MAYORES, sino deben ser acciones menores, posible de realizar por los destacamentos de vanguardia y los resistentes. Es una forma MAYOR el enfrentamiento directo, por ejemplo, con las fuerzas represivas, asalto a cuarteles y unidades, emboscadas, copamientos). Formas menores son por ejemplo, la colocación de bombas lanzapanfletos o bombas de ruido, en condiciones que sean escogidas por cada unidad y que eluden el enfrentamiento directo y se amparan en la sorpresa, el conocimiento del terreno y el secreto de la accion.

La coyuntura politica actual, en que el conjunto de la burguesia y el imperialismo pretenden "institucionalizar " la dictadura, readecuarla para darle un marco legal y asegurar su continuidad, no solo exige las formas de lucha ilegales, no armadas (como la huelga, posible de realizarla en determinadas condiciones, en frenta; donde debido al gran poder de presión o carácter estratégico se pueda asegurar éxito) sino también las formas de lucha ARMADAS desarrolladas por la resistencia popular. Seguiremos luchando junto a la clase obrera y el pueblo por las retvindicaciones democráticas, impulsando todas las formas de lucha. Es necesario propagandizar esa lucha con las armas, apoyar y presionar por esas justas reivindicaciones, romper el cerco represivo que extiende la dictadura sobre el pueblo. La propaganda armada es necesaria en esta coyuntura para avanzar en la acumulación de una fuerza político-militar que permita en el futuro derrocar a la dictadura.

### IV. - HACIA EL DESARROLLO DE UNA FUERZA POLI-TICO-MILITAR INDEPENDIENTE DE LA CLASE OBRERA Y EL PUEBLO.

ón

1-

a-

d.

an

oul-

Las acciones de propaganda armada que impulsamos, deben ser acciones que apoyen la lucha renvindicativa y la lucha política democrática de los



trabajadores y del pueblo.

Esto no significa "reemplazar" la acción de las masas y la lucha de masas.Por el contrario, esta se prolonga, se lleva mas allá, se refuerza, se hace conciencia en los trabajadores de que recurrir a las armas contra la opresión burguesa no solo es un derecho sino una NECESIDAD para la defensa de los intereses del pueblo.Hay que explicar que sin tomar las armas, jamás podremos conquistar y defender una democracia del pueblo (por lo que estamos luchando hoy) y sin desarrollar una fuerza político-militar independiente, la clase obrera y el pueblo jamás podría garantizar sus derechos democráticos.

Es en este contesto que deben ser analizadas las acciones de propaganda armada que el MIR ha venido impulsando, y que son coherentes con nuestra política de resistencia, que se realizan de accuerdo con los objetivos de nuestra línea militar de masas. La propaganda armada tiene por objeto infundir confianza en los trabajadores, debilitar el cerco militar que los aplasta, y sobre todo INCORPORARIOS ILEGALES Y ARMADAS DE LUCHA, para así ir avanzando en la formacion del ejército revolucionario del pueblo chilemo, que llevará a cabo el

derrocamiento de la dictadura, a través de una guerra prolongada.

En una primera etapa, las acciones son llevadas a cabo por las unidades del partido, que buscan entonces la incorporación de los miembros de comités de resistencia a ellas a través de la entrega de informaciones, la difusion del hecho, la colaboración en el chequeo del objetivo, la integración como "loro", aporte de infraestructura, etc. En esta accion en que se unen unidades constituídas por nuestra militancia de base, militantes de partidos hermanos y miembros de comités de resistencia, encontramos el embrión del Ejército Revolucionario del pueblo.

Es así como logramos que nuestro trabajo politico entre las masas y nuestro trabajo militar, estan estrechamente vinculados, trabajo político que se expresa en el impulso a la formación de comités de resistencia y a la lucha reivindicativa en los frentes, donde se agita la consigna de la lucha democrática e independiente de la clase obrera. Táctica politico-militar que se expresa aqui en el avance en la formacion de la fuerza social revolucionaria que permita llegar a construir el Ejército Revolucionario del pueblo, en la formación de cuadros políticos militares, militantes integralmente desarrollados para llevar adelante todas las formas de lucha. Si el pueblo no desarrolla su propia capacidad y fuerza militar, nunca podra derrocar a Pinochet, ni terminar con el estado de excepción, ni aplastar a la burguesía y al imperialismo.

### V. - LOS TRABAJADORES Y EL PUEBLO Y LA PROPA GANDA ARMADA.

La direccion del MAPU estima que las masas no están hoy en condiciones de asumir las técnicas de la propaganda armada especificamente de colocar bombas. Creemos que esa afirmación es érronea, pensamos que no toma suficientemente en cuenta las características de la clase obrera ni el papel conductor del partido de vanguardia. Es efectivo que ningun obrero y ningun miembro de las "masas" en general, podría colocar una bomba si ello se le encomienda sin todo un proceso previo de aprendisaje que vaya de lo mas simple a lo complejo, partiendo de las tareas de sabotaje menor en su frente, participando en volanteos de propaganda con apoyo armado, ayudando y recolectando herramientas y materiales para el montaje de talleres de fabricación de armas caseras, discutiendo acerca del significa do político de las tareas militares, etc. etc.

Por lo demás, otras tareas necesarias en el período como por ejemplo, el manejo de un mimiógrafico mecanico manual, tampoco puede ser asumida por las masas est preparación previa en lo técnico y en lo político. Significa eso que hemos de descartar la participación de las masas en la elaboración e impresión de la propaganda revolucionaria? Significa eso que los comités de resistencia no podrán plantearse la tarea de distribución de propaganda? Desde luego que no es esa la respuesta.



Dagoberto Péres, heroico dirigente del MIR que cayó en el combate de Malloco, escribía sobre este punto, "Aprender las técnicas de la lucha armada y militar, aprender a usar armas y a fabricar bombas, etc. es tan fácil como aprender a usar una maquina o una herramienta para un trabajador". Nadie puede pretender usar una tejedora, un cepillo, un torno o una fresadora si no recibe indicaciones sobre como funciona, cuales son sus piezas vitales, etc. Ni tampoco sera suficiente que aprenda ese manejo en el manual de la máquina y nunca la haga funcionar. De la misma forma, no es posible aprender los problemas de la lucha armada y militar sino uniendo la teoría y la práctica, constantemente.

Lo importante en estas materias es el punto de vista de clase, de la determinación de armar a los obreros, es la convicción de que con las masas formaremos el ejército que derroque al ejército de la tirania. Nuestras fuerzas militares, las fuerzas con que nos enfrentamos a las fuerzas de la dicadura, no pueden concebirse como los destacamentos "del partido revolucionario", como unidades que actuen " en nombre " de la masa. Debemos caminar estratégicamnete hacia la formación de un ejército en el que se fundan los cuadros de los partidos que van-

guardizan la lucha antidictatorial, los proletarios de vanguardia organizados en los comités de resistencia y elementos de la tropa y suboficialidad de la dictadura que reconozcan filas junto al pueblo y sus intereses. Si esta conviccion no existe, si un partido no se plantea formar militarmente a quienes tendran la tarea de conquistar el poder, entonces, claro esta, no tiene sentido contemplar la iniciación de formas de lucha armada.

POr el contrario, si ese partido quesctua en la resistencia antidictatorial es un partido que aspira llegar a ser junto e los demás sectores de vanguardia de la clase obrera, el partido revolucionario del proletariado chileno, y sostiene que a la dictadura habrá que derrocarla por las armas y apoyados en la fuerza de un basto movimiento de resistencia popular, entonces ese partido debe implementar una politica militar que asegure ese objetivo.

### VI. - LA PROPAGANDA ARMADA Y LAS TAREAS DE-MOCRATICAS.

Hoy, debido a las características de este período de contrarevolución, sen los objetivos democráticos los que toman mayor importancia. Pero siempre debe existir vinculación entre los objetivos inmediatos y el objetivo programático. En este caso, la vinculación entre las tareas democráticas
en que nos empeñamos en este preríodo, y nuestro
objetivo ultimo, la revolucion proletaria, es decir
las tareas socialistas-esta es la construcción de
la fuerza social revolucionaria y del camino hacia la formación del ejército revolucionario del
pueblo y con cuya constitucion podra asegurarse
la perspectiva histórica de la lucha por la conquista del poder. Las tareas y los objetivos democráticos solo pueden ser desarrollados integralmente al utilizar combinadamente todas las formas
de lucha, las legales, las semilegales, ilegales y
la lucha armada.



Precisamente este es uno de los puntos que distingue la lucha consecuentemente democrática de la clase obrera, el pueblo y los revolucionarios y la posicion demagógica seudodemocrática del freismo DC que durante estos años se ha cuidado muy bien de proteger al régimen, ocultando sus crimenes su política... (ilegible).....institucional que no ha buscado otra cosa que institucionalizar la superexplotación y la opresión contra los trabajadores y el pueblo. Limitarnos ha ejercer solo algunas formas de lucha. Es en el fondo, aceptar la conducción burguesa Freista, subordinarse a la táctica burguesa, cuyos objetivos no son precisamente restituir y ampliar las libertades democráticas. El freismo DC teme que la clase obrera y el pueblo desarrollew su propia fuerza militar e impulse todas las formas de la lucha y organización porque sabe que si los trabajadores y el pueblo desarrollan su propia fuerza, no podran ser engaĥados, ni utilizados y exigirán las mas amplias libertades democráticas. La clase obrera y el pueblo deben seguir impulsando formas de lucha legales (movilizacion de sindicatos y federaciones.por Ej) semilegales (apoyo a lucha por desaparecidos y presos politicos y movilización de organización de sus familiares, de abogados, de sectores de iglesia y

comunidades cristianas. Trabajo lento, boicot, sabotaje, rayados, propaganda en los frentes) e ilegales (impulso a la huelga en sectores estratégicos y frentes con mayor capacidad de presión y negociacion, aprovechamiento de coyunturas para apoyar movimientos huelguísticos concertados, etc.) Pero eso de ninguna manera puede significar formas de lucha como la propaganda armada que en la actual coyuntura respaldaran las otras formas de lucha y organización e iran preparando a contingentes del pueblo en formas de lucha superiores. Los trabajadores han .ido comprobando con su propia experiencia de la ineficacia de la lucha puramente legal, saben que haciendo solo eso ( el "carteo" con las autoridades, las entrevistas, etc) es poco o nada lo que se consigue.La lucha semilegal ha representado un avance en conciencia, organización y combatividad de las masas pero no ha representado la solucion de: sus problemas, solución que en el fondo, solo podrá venir con el derrocamiento de la dictadura.Pensamos por ejemplo, en el caso de los desaparecidos, y en general de la lucha contra la represion, pilar y condición fundamental de la permanencia de la dictadura.

Los objetivos de la lucha democrática no se-

rán concedidos por la dictadura, solo podrán lograrse plenamente con el derrocamiento de la dictadura. Desde luego que la movilización y las luchas populares pueden y culminarán con triunfos parciales respecto de sus reivindicaciones, pero en si, la superexplotación no es un "agregado" del estado de excepción, sino es parte de su naturaleza misma.

Los objetivos de la lucha democrática no serán concedidos por la dictadura, solo podran lograrse plenamente con el derrocamiento de la dictadura. Desde luego que la movilización y las luchas populares pueden y culminaran con triunfo parciales respecto de sus reivindicaciones, pero en si la superexplotacion no es un "agregado" del estado de exceocion, sino es parte de su naturaleza misma.

Eso es lo que han ido aprendiendo las masas y lo entenderán en forma mas amplia y profunda a medida que avance la lucha de la resistencia popular. Las masas tambien han ido aprendiendo que esta será una lucha larga, que la victoria no está a la vuelta de la esquina, pero es necesario combatir los ilusionismos que hoy pregonan la pronta caída de la dictadura, gracias a la sola movilizacion reivindicativa y sindical de las masas, porque aquello significaría retrasar el avance de la resistencia

y el preletariado.

El MIR no descarta que se puedan producir cambios en la forma de gobierno, que salga Pinochet y lo reemplace una formula mas viable y aceptable para el imperialismo y el conjunto de la burguesia. Pero esa nueva formula tendrá necesariamente que acatando los principlos centrales del modelo económico y de la contrainsurgencia, única forma de parar el avance del pueblo que sobrevendria si realmente se volviese al sistema democrático. Para ver la verdad de ésto, basta leer las expresiones de todos los burgueses respecto de como no es posible volver atras, de la necesidad de las FFAA, etc etc,...La misma "restauracion democratica"; impul-



sada por el PDC contigne el componente, "fuerzas armadas" como parte substancial de la degocracia renovada,

Por todo lo anterior pensamos que las tareas y objetivos democráticos, solo pueden ser desarrollados integralmente al utilizar en forma combinada todas las formas de lucha, buscando educar a las masas en el caracter de esta lucha y en el caracter de la dictadura. El llamamiento a una Asamblea Constituyente es la vertiente final de nuestra plataforma de lucha, para hacer emerger la mas amplia democracia, luego de la caída del régimen de excepción, donde todas las capas del pueblo y corrientes políticas antidictatoriales puedan participar. Sera la fortaleza y el grado de conciencia alcanzado por las masas, lo que determinara entonces si la nueva democracia surgida de allí,

será una democracia "formal" o real.

La lucha por este objetivo, el llamado a una Asamblea Constituyente, otorga mas fuerza a la resistencia, y la negativa de la dictadura, que entrega soluciones grotezcas, frente al problema del sufragio popular (proyecto de Chacarillas, Consejo de Estado, Consejo del Trabajo, parlamento elegido por el gorilismo, etc.) solo fortalece la necesidad de derrocar

a la dictadura.

# V11.- DEFINICION Y OBJETIVOS DE LA PROPAGANDA ARMADA.

Giapp, revolucionario vietnamita y constructor de la victoria de su pueblo, def nia así la Propaganda Armada: "Consiste en utilizar las fuerzas armadas para hacer propaganda politica, sembrar la confianza en la poblacion para convencerla del poder de nuestras fuerzas, luego de haberla inspirado instruials políticamente. Debe tener confianza en la solidaridad de todo en pueblo. A.los elementos poco resueltos e indecisos, hay que mostrarles nuestro poder para atraerlos".

Los siguientes aspectos, que son puestos de relieve por la P.A. tienen importancia para la lucha y determinan la necesidad de usar esta forma de lucha:

- a) Muestra que es posible golpear, hostigar y debilitar al enemigo. Se destruye el mito de la invulnerabilidad de la dictadura. Se ataca frontalmente al derrotismo y la pasividad,
- b) Muestra también que el poder de las armas puede ser también el poder del pueblo. Que no es patrimonio de la dictadura el uso de las armas, y que si

- el pueblo sabe usarlas, puede lograr realizar sus intereses.
- c) Infunde confianza en los trabajadores, que ven como es posible, bajo determinadas condiciones, ir acumulando pequeños éxitos sobre el enemigo, que se basan en la superioridad absoluta política y moral del pueblo, en contraposicion a la superioridad técnica y militar de la dictadura,
- d) Combate efectivamente el pacifismo, al mostrar como el pueblo puede y debe organizar y desarrollar su propia capacidad y fuerza militar.

0

8-

e) Entrega experiencia concreta a nuestra militancia, partidos aliados y sectores mas avanzados de la masa (organizados en Comités de Resistencia y ligados a los partidos populares), formando militarmente a los futuros jefes y cuadros del Ejército del pueblo. El militante que ha participado en la preparación y realización de una acción de propaganda armada, es un militante que sale fortalecido de la experiencia, que se prueba en ella, que se forma allí y avanza en su desarrollo integral. Debe vencer el miedo, el nerviosismo y la indecisión.

Debe actuar colectivamente, dentro de la mayor

disciplina. Debe capacitarse para la acción.

Debe asumir el riesgo consiguiente.



Ninguna de estas cuestiones pueden lograrse si no es a través de la practica concreta en acciones armadas y militares.

### VIII.- LINEAS DE ACCION DE LA PROPAGANDA

Existen diversas formas para llevar a cabo la propaganda armada, lo que tiene relación con aquellos objetivos que se busque lograr preferentemente de acuerdo a la situacion general del momento.

La linea que debe tener prioridad hoy entendemos debe ser la:

- Acciones armadas de apoyo a la lucha reivindicativa de masas (Presion directa sobre patrones en conflicto, con trabajadores, colocación de bombas de ruido o lanza panfletos para apoyar esta lucha de los trabajadores, distribución de volantes con apoyo armado, etc.)
- 2) Acciones de apertrechamiento, con las cuales se busca fortalecer la capacidad operativa y militar de la resistencia (desarnar a miembros de la tropa fuera de sus unidades y en condiciones favorables para la resistencia, aprovicionamiento de elementos y herrammentas para confección de armamento casero, etc.)
  - Acciones armadas de apoyo a la propaganda: realizar rayados con apoyo armado, volanteos a la salida de las fabricas.

- 4) Acciones de amedrentamiento y/o ajusticiamiento de soplones, delatores y traidores (deben ser emprendidas de acuerdo a fortaleza del sector que realizará la accion.)
- 5) Acciones armadas de apoyo a la guerra psicologica contra funcionarios del régimen (mantener permanente compaña de intimidación con amenaza de colocacion de bombas, y llevadas a cabo, esto en algunas ocasiones, detonando bomba de ruido)

Asi considerada la propaganda armada es una tarea que puede realizar un Comité de Resistencia, y que resolverá de acuerdo a su grado de desarrollo a la conducción que esté recibiendo de parte de los partidos conectados con él,y de acuerdo a sua condiciones generales en lo político y militar.



# ...ILEGIBLE EN EL ORIGINAL....

Además de los planteamientos escritos respecto de nuestra política, está el accionar del MIR en estos cuatro años de lucha antidictatorial. Desconocer lo que el MIR hace en la lucha de resistencia, el papel que ha jugado estos años, y plantear que por apoyar la propaganda armada estamos en posiciones aventureras y buscando detonantes artificiales, es ignorar los esfuerzos desplegados por nuestro partido en el período en que él impulsó a la reanimacion del movimiento de masas y de la lucha de resistencia. Esta ha sido la política del MIR desde los primeros meses de la contrarevolución, es lo que el MIR plantes a las direcciones de la izquierda en múltiples cartas unitarias. y es, fundamentalmente, la practica que sus militantes de base vienen desarrollando junto a los compañeros socialistas, comunistas, del MAPU, la IC y todos los sectores antidictatoriales, en los frentes de masas. Esto es lo que ha permitido a nuestro partido sobrevivir y fortalecerse en las dificiles situaciones y condiciones actuales, enfrentando a una caceria ininterrumpida por parte de los perros de la dictadura, y entregando una enorme cuota de sacrificio en la sangre de miles de companeros que han caido en el curso de esta lucha.

La politica de propaganda armada que se ha venido implementando con fuerza durante el año pasado y este año por el MIR, no puede verse sino como una parte del todo de nuestra política para el periodo, que impulsa la formacion del Movimiento de Resistencia Popular, que tras los objetivos de lucha democratica e independiente de la clase obrera, derroque a la dictadura gorila.

#### 1X.- INSUFICIENCIAS Y ERRORES.-

Al realizar una evaluación de la implementación de esta política, es posible encontrar insuficiencias a errores de prioridad. Ellas determinan que algunos de los objetivos perseguidos se cumplen parcialmente, y han llevado a nuestra dirección ha profundizar en el analisis de la experiencia realizada, con el fin de detectar las fallas, y superar a futuro esos aspectos.

Entre los principales destacamos:

a) Insuficiente iffusion de la acción, tanto en los sectores sociales a que iba destinada, como en general. Se observa un débil desempeño aún en este sentido. Esto conspira contra el aprovechamiento de la acción en los frentes de masas, y ha favorecido incluso en algunas ocasiones la acción del reformisma, interesado en difundir que es la DINA

quién coloca las bombas.

b) Se han cometido algunos errores técnicos debido a la insuficiente preparación y experiencia de los compañeros que han realizado algunas acciones de propaganda armada. Esos errores ha producidos accidentes fatales que han costado la vida de militantes de nuestro partido.

Nuestro partido esta tomando las medidas para mejorar la preparación técnica de nuestros militantes y miembros de la resistencia, pero aquello no significa que mas adelante algún miembro de la resistencia o del partido cometa algun error en la manipulación del armamento. En el aprendizaje del desarrollo de las armas y en el aprendizaje del desarrollo de la guerra es imposible que no existan accidentes. Algunos errores producto de una primitiva politica militar son inevitables, lo importante es aprender de los errores, corregirlos y seguir avanzando.

c) Una insuficiencia que deberá superarse en las acciones de propaganda armada tiene relación con una mayor diversificacion de las acciones de propaganda armada. Las bombas de ruido y las bombas panfleteras han sido un excelente instrumento de agitacion y propaganda en general, pero es necesario de stérica mana de bar armade pant guir

tos c

patro



rio buscar nuevas formas de propaganda armada que estén mas ligadas a los conflictos concretos de las masas y que a la vez permita ir incorporando a mas amplios sectores de las masas al uso de las formas de lucha armada. Pero este no significa que debamos dejar de lado las acciones de propaganda armada con las bombas de ruido y las bombas panfleterae, sino por el contrario debemos seguir desarrollandolas, ligandelas a los conflictos que las masas vayan teniendo con los grandes patrones y la dictadura.



d) Por último sera necesario masificar en los miembros de la resistencia la implementación de las acciones de propaganda armada. Esto permitir una mayor masificación del uso de las formas armadas de lucha, que combinadas con las formas legales y semilegales de lucha permitirán a la clase obrera y el pueblo ampliar su lucha politica antidictatorial.

of the

y

co

va

di

c)

Sa

el

un der tra

#### X .- LOS LOGROS OBTENIDOS

los

n de

mitire

s arm

lega-

lase

anti

- a).. Lo fundamental, es la experiencia ganada por los compañeros que han participado en las acciones y que ha significado su fogueamiento directo en una acción de tipo militar. También es importante la participación que en ocasiones han tenido junto a los destacamentos del Partido, miembros de comités de resistencia en tareas de apoyo o en operativo mismo.
- Aunque parcialmente, se ha roto el cerco informativo de la dictadura, y el mito de su invulnerabilidad, manteniéndose una ofensiva menor y y sostenidad, desde mayo a hoy, con acciones de colocación de bombas y con la distribución masiva de propaganda en los frentes, lo que no ha podido ser conjurado por la dictadura.
- c) Se ha mostrado un camino de lucha a las ma-Bas, que lejos de significar un aislamiento para el MIR,ha acrecentado los vinculos con los sectores avanzados de las masas,sin significar tampoco un alejamiento de sectores de la pequeña burguesia democratica, que mantienen su disposicion hacia el trabajo de la resistencia.

Todo ello hace posible que hoy se planteen necesarias rectificaciones en esta tarea, precisiones para llegar a una mejor implementación que asegure plenamente conseguir los objetivos buscados. Ello no seria posible si no tuvieramos la experiencia concreta, la practica que es en ultimo término lo que posibilitara ir mejorando cada vez mas nuestro accionar, no solo en este terreno, sino en los demas aspectos del desarrrollo de la lucha de resistencia y de construccion de partido de acuerdo a los principios marxistas.

Nos parece que el mayor interés para el avance de la resistencia y el fortalecimiento de nuestros vinculos revolucionarios, el continuar esta discusion con el MAPU,en la que esperamos que en adelante,se cuestione nuestra politica de propaganda armada,cuestionando los objetivos aqui señalados, las concepciones programaticas y de linea militar de masas que le dan sustentación, y confrontandola a la vez con la posicion del MAPU frente a estos problemas,y sus planteamientos alyternativos sobre la forma de combatir el pacifismo en el seno de las masas y de introducir la vio-

lencia en la practica de lucha de las fuerzas populares.

Con saludos revolucionários
Secretarie Interior
Movimiento de Izquierda Revolucionaria
Febrero 1978.

lsio-

sca-

vez Lmo

silu-

do de

de

de

y APU

fisvio-